

LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA DE LA MAÑANA

Intereses y giro: dirigirse a P. Cruce

CORRESPONDENCIA DE REDACCION a LA PROTESTA

(No se devuelven los originales)

Comentarios

Como chanchos!

¿Creyes del dólar son amigos con... y de los latifundistas argentinos. E. o entre ellos una cordialidad de intereses, una complicidad de propósitos que los une en una identidad de crímenes y espoliaciones.

No hay que discutir si la escuadra norteamericana debe o no visitar nuestro puerto. Estados Unidos no necesita pedir permiso de antemano; hay tratados que le conceden ese derecho y hay cañones que lo imponen. ¿Para qué discutir eso en el Senado? ¿Para qué adoptar posturas, buscar fórmulas, usar de protocolismos? A la fuerza no hay quien se resista. Los buitres del Norte imperan en el Atlántico, en el Pacífico; son los modernos corsarios, disfrazados con una sonrisa benévola hacia los pequeños Estados de América, con un proteccionismo impuesto a zarpazos: su bandera estrellada es símbolo de predominio, y cada estrella representa una conquista. ¿Deja los puertos francos? ¿Paso a los Corsarios del Norte? ¿Quién osa regañar los dioses ante las fauces oscuras de cien cañones amenazantes?

La escuadra norteamericana está por la otra orilla del Plata. Montevideo se ha engalanado para recibir a los emisarios del déspota Wilson. Hubo entrevistas de cortesía, saludos cordiales; los pequeños recibieron con el respeto debido al hermano mayor. Los comerciantes, los industriales, los banqueros, los agiotistas, los usureros, el clero y la política, tributan su homenaje a los que representan la potencialidad económica y guerrera de la gran República del Norte: de la patria de los archimillonarios, de los dueños de los grandes trusts, de los especuladores que provocan conflictos continentales e internacionales precipitando a los pueblos a la guerra.

¿Para qué discutir vanos protocolismos que nada significan frente a la bruta realidad de los hechos? La escuadra norteamericana visitará nuestro puerto así se le ocurra al jefe de los gavilanes. ¿A quién debe pedir permiso el que tiene la fuerza? El derecho es eso: la fuerza. Y las cortesías terminan donde comienza a manifestarse una prepotencia. Los patriotas argentinos, los terratenientes, los especuladores, los ladrones de toda castaña, recibirán cordialmente a los representantes de la fuerza. Y les ofrecerán banquetes, los agasajarán, se refecilarán con ellos, como chanchos!

Sólo el pueblo hambriento, el pueblo explotado y tiranizado, escupirá al presentarse tanta vergüenza.

Dejaos de discutir, señores tratadistas, las fórmulas del recibimiento. ¿Quién pone mala cara ante cien fauces negras de cañones amenazantes? La corteza es el recurso supremo de los débiles; los fuertes no tienen porque usar corteza...

Pobre libertad...

La libertad es para todos los gobiernos una concepción metafísica, sin valor ninguno, carente hasta de sentido. Se concibe la libertad como algo abstracto y se le dan tantas interpretaciones como a Dios...

La República Argentina dicen que es la más libre de Sud América. Y este decir se basa en que tiene una Constitución muy amplia y un himno que repite tres veces libertad. He ahí la concepción metafísica a que hemos aludido.

Pero la libertad, como toda abstracción, se torna liberticida, y los principios que sustentan la Constitución, no sirven sino para afianzar el poder tiránico de los que se erigen en directores de pueblos. ¿Quién dice, entonces, que hay libertad para comerciar, para explotar, para ejercer las industrias más repugnantes siempre que se llenen ciertos requisitos

legales. Y el obrero, el paria que no tiene derechos, que vive sometido al despoismo de los que mandan, tiene también libertad: libertad de cambiar de amo, de explotador; libertad de morir de hambre...

El espíritu de los hombres que gobiernan este pueblo, niega los propósitos que animaron a los que lucharon para conquistar un poco más de libertad y bienestar a este pueblo. ¿Puede un Figueroa Alcorta, todos sus cómplices en aquella época de bochorno en que impuso su dictadura al pueblo, los parlamentarios y legisladores que sancionaron las leyes baldón, vanagloriarse de ser los continuadores de los próceres de la independencia argentina? No. Los que llenaron de oprobio a un pueblo no pueden parangonarse a los que liberaron un continente.

Y no se crea que ese espíritu retrógrado es patrimonio exclusivo de un determinado individuo. Los políticos que se abrogan el derecho de dirigir los asuntos del Estado, conservadores o radicales, opositores o situacionistas, tienen un mismo concepto estrecho de la libertad. En infinidad de ocasiones han puesto de manifiesto su estrechez de criterio, y las leyes de Residencia y Social pudieran muy bien sintetizar el espíritu dregario de esos diputados, senadores y ministros, que juegan a patadas con la constitución y se rien de todas sus libertades y derechos estampados.

El diputado radical Carlos F. Melo ha presentado al Congreso un proyecto, en el que se pide la supresión del artículo 32 de nuestra carta fundamental, que dice: «El congreso federal no dictará leyes que restrinjan la libertad de imprenta o establezcan sobre ella la jurisdicción federal».

Como se ve el propósito no puede ser más infame. Se presenta un proyecto de derogación de las leyes antisociales y el espíritu reaccionario sale en defensa de sus fueros, anulando de la Constitución el artículo que está, precisamente, en pugna con esas leyes infames. ¿Puede darse caso más palpable de desvergüenza? Está por demás probado que entre los radicales hay más loyales que jacobinos.

Radicalísimamente

Desde que los radicales se hicieron dueños de la situación, todos los problemas se resuelven rápidamente, radicalmente. ¡No más crisis, no más hambre, no más miseria! El gobierno providencial que nos cupo en suerte, gracias a la soberana voluntad de los que lo votaron, cuenta con recurso providenciales para conjurar la crisis y simplificar los complicados problemas económicos que agitan a las multitudes. Ya abarató el pan y el azúcar, y está por tomar providencias, a fin de que los mendigos no pallen por nuestras calles céntricas, desfilando el esplendor, la magnificencia de nuestra ciudad esplendorosa...

¿Queréis un gobierno mejor? Pues debemos manifestaros que sois unos descontentadizos, unos anarquistas. ¿Dónde y cuando hubo un gobierno como el radical y un presidente tan lincesgo como Irigoyen? Un pueblo de mendigos no puede aspirar a tener otra clase de gobierno.

El arte de gobernar, en los pueblos nombrados como el argentino, se reduce a esa abocada ofrenda por los radicales, fabricando pan patentado y vendiendo azúcar barato en las comisarías. Y nunca como en este momento se presintió este pueblo en toda su desnudez de sentimientos, en toda su pobreza de alma... Porque ¿qué valor representa ese rebaño miserable de mendigos que se agolpan contra los portones de las comisarías, para conseguir un kilo de azúcar que, gracias a la reforma introducida en el sistema métrico decimal por los radicales, sólo tiene 800 gramos?

Que la policía sea la encargada de efectuar el expendio del azúcar, rebasa los límites de la estupidez administrativa, pues el propósito que reviste tal actitud, significa un insulto para esa parte del pueblo que cree cándidamente en la abocada que se le ofrece para tapar su descontento.

Detallar aquí los abusos que los políticos cometen con las gentes, que mandan a las comisarías a comprar azúcar, sería tarea de nunca acabar, pues

mucho habría que decir referente al proceder grosero de los expendedores, sobre todo en lo que se refiere a las mujeres: a los pobres mujeres del pueblo que tienen que tolerar las insinuaciones vergonzosas de los sádicos uniformados.

Ayer de mañana, en la Comisaría 18.ª, sucedió uno de esos hechos brutales que reflejan, en todas sus bajezas y ruindades, la moralidad de los individuos que constituyen la institución policial. Mientras se efectuaba el expendio del azúcar, la gente se amontonó ávida de llegar hasta donde se repartía el «maño radical». Eran mujeres en su mayoría que, como es natural, no se resignan a esperar un turno instrumental que tiene como compensación, casi siempre, unos cuantos empujones acompañados con los consabidos insultos.

Los políticos no podían tolerar la falta de orden entre aquella concurrencia que hacía esfuerzos para abrirse paso, y la empujaron a golpes, insultando a las mujeres y profiriendo las más vergonzosas groserías. La multitud se dispersó, mientras el escarmino lanzaba su risotada, acompañando las burias sangrientas de los representantes del orden...

Oh, la democracia

Hay quien pretende establecer diferencias fundamentales entre las distintas formas de gobierno, haciendo a la tiranía patrimonio exclusivo de los imperios, y a la democracia cuna de las libertades y derechos ciudadanos. Se confunde libertad política, derecho inculcado en leyes rigurosas sin otro valor real que el concedido por los encargados de hacerlas cumplir y respetar, con la libertad que debe ser manifestación del espíritu y el derecho que debe ser patrimonio del individuo, como suprema conquista de su voluntad y de su fuerza.

Se alegan libertades subjetivistas para establecer superioridades de nacionalidades, como se busca en la forma de declarar una guerra la responsabilidad del crimen que ella entraña. Se condenan los procedimientos, las formas de matar; nunca el crimen en sí, como manifestación brutal de la violencia que vive en el seno de las sociedades humanas, como consecuencia del régimen imperioso que toleran los pueblos que gimen bajo la égida de los gobiernos: imperialistas absolutos, monárquicos constitucionales y republicanos democráticos.

La democracia, es la gran mentira del siglo! La ley ha suavizado los procedimientos, ha disciplinado la barbarie, ha refinado la perversidad. La democracia es eso: la perversidad, la barbarie, el crimen legalizado, erigido en institución de orden y colocados sobre el altar sangriento de la patria. Las religiones han santificado esa amalgama de anacronismos y la ley ha dado su valor impositivo a la democracia. Pero que nadie se atreva a salir del círculo estrecho que marcan las leyes; que nadie se tome la libertad de hacer lo que no está prescripto, autorizado, consiguado en uno de los muchos reglamentos que prohíben o autorizan las acciones de los ciudadanos: la democracia es cruel, vengativa, voluble como una ranera y castigadora al que no satisfaga todos sus caprichos.

La Argentina podría muy bien sintetizar lo que es, vale y representa para la libertad, esa forma de gobierno que llaman democracia. Pero pongamos como ejemplo a otra nación tradicionalmente más libertaria: Francia. ¿Qué libertades positivas existen en la democrática Francia? ¿De qué derechos disfrutaban los trabajadores de Francia? Ninguna libertad, ningún derecho positivo allí, como aquí, para los desposeídos, para los esclavos del régimen económico que sufren la explotación infame de los dueños de la industria, del comercio, de los acaparadores de la tierra y usufructuadores del privilegio común.

Frente a la guerra monstruosa que hoy devora a los hombres, exterminia a los pueblos y aniquila a la especie; ¿qué hace el gobierno de la democrática Francia? Obligar al pueblo a que mande a defender, para combatir a enemigos insignificantes, en esa cruzada de la ambición y del predominio político comercial.

La justicia Rosarina

los anarquistas de Rosario denuncian ante la opinión de la República:

1.º Que el 11 de marzo del corriente año en el pueblo de Firmat, la policía sin motivo alguno, suprimió el sagrado derecho de reunión y masacró al pueblo campesino reunido para escuchar una conferencia sobre organización obrera.

2.º Que los autores del crimen continúan en sus puestos y para ocultar su enorme responsabilidad se encarceló y procesó a los oradores Jesús M. Suárez y José Vidal, sindicándolos medianamente en la declaración de falsos testigos interpuestos por la policía local como autores de disparo de arma.

3.º Que el juez doctor Pareto y el fiscal doctor Bancalari sin considerar que las declaraciones de tales testigos solo hablan de disparos de arma y eso de una manera contradictoria, calificaron los hechos como tentativa de homicidio para no permitir a las dos víctimas del complot jurídico policial, la libertad bajo fianza, que legalmente les correspondía.

4.º Que en la Provincia de Santa Fe, en pleno siglo XX y bajo un gobierno radical llamado disidente y democrático, hay una Cámara de Apelaciones que considera a J. M. Suárez y José Vidal de poseer más antecedentes simplemente porque profesan ideas anarquistas.

5.º Que Jesús M. Suárez y José Vidal sufren una prisión injusta por el delito de pregonar entre las multitudes agrarias los más altos y libres postulados de emancipación humana, reconocidos por la experiencia, por la ciencia y la filosofía como encarnación material del porvenir.

Constituyendo esto una monstruosidad que repudia al ambiente de libertad y de justicia en que nos jactamos vivir o aspiramos a instaurar, pedimos a los amantes de la justicia real y en general a todos los hombres decentes de la República, levanten airadamente su voz indignada de protesta contra la justicia rosarina que así, anacrónicamente, piensa y procede.

Queremos tan solo con esto, dejar sentado la igualdad tiránica que existe entre los imperios y las democracias, y lo idéntico de los procedimientos, en lo que respecta a la forma de tiranizar. El telegrama que reproducimos a continuación, da una idea de esos péñales actos de los gobiernos, llamados democráticos o imperialistas.

«Paris. — La policía hizo uso de gases lacrimógenos para apoderarse de un desercor llamado Thouin quien se había refugiado en un departamento, cuyas puertas estaban protegidas por planchas de acero.

«Un agente abrió un agujero en una de las puertas, y pasó por allí un tubo mediante el cual se hizo penetrar el gas lacrimógeno en el interior.

«Al darse cuenta del peligro, Thouin se suicidó de un tiro de revólver, mientras su esposa, semiatravesada corrió a abrir la puerta.

Ecos del golpe...

La prensa burguesa, continúa haciéndose eco del golpe de Estado, dado por los partidarios del imperio coterado de los partidarios de la república, y por ende, a los anticlericales. Pero resulta ahora, que el golpe cambió de dirección, descargándose sobre los celestes hijos de Buda que intentaron colocar en el trono al mocoso manchú, que otro golpe hizo saltar del celeste trono.

Los chinos parece que, por esta vez, no están dispuestos a tolerar el imperio de la coleta, contestando al golpe de Estado con la revolución. Y ésta parece que va triunfante, estando próximo a ser vencido Pekín, el baluarte de los monarcas.

Hablamos dicho nosotros, que la revolución china respondía a manejos de los diplomáticos extranjeros que representan allí el proteccionado, o lo que es más lógico, la intervención de las potencias europeas en los asuntos internos de China.

Ahora resulta que está comprobado que fué Alemania la que ayudó a los para asegurarnos después que China está dispuesta a intervenir en la guerra a favor de los aliados.

Queda, pues, comprobado que unos y otros metieron allí la pata, tomando a los chinos partidarios de la coleta, como cabeza de turco, ya que sus verdaderas cabezas han definido su posición frente a la guerra.

Después de todo, la diferencia que existe entre el celeste imperio y la república de rosa, es tan poca, que se merece la pena que dediquemos estas columnas para tratarla con la seriedad que merece, en casos tanológicos. No podemos, francamente, tomar en serio estas cosas de los chinos, que se ven titula el uso de la coleta. Por que durante estos, señores panatistas que discutís acrimoniosamente cual

quier futilidad: ¿qué importancia tiene para la humanidad que se suprima o no ese adorno chino? Termináremos haciéndonos eco de los ecos del golpe de estados, que publican los muy informados diarios burgueses.

«Nueva York. — Telegrama de Shanghai que el «North China Daily News» dice que ha quedado prácticamente establecido que Alemania facilitó los fondos a Changsun para su tentativa de restauración de la monarquía, a condición de que se alcanzaba éxito restableciera las relaciones diplomáticas entre ambos países.

«Nueva York. — Telegrama de Tientsin que las tropas republicanas rodean a Pekín y es inevitable la rendición incondicional de los monarcas.

«Nueva York. — Anuncio de Tokio que las tropas rusas compusieron las vías férreas de Pekín, y actualmente custodian las legaciones y mantienen el orden en la capital.

«Nueva York. — Telegrama de Washington según informaciones recibidas en la legación china, las tropas republicanas entraron en Pekín y se espera de un momento a otro la abdicación del emperador.

Pengxwochang ordenó la detención del general Changsun.

Volvio a renunciar Wuringfang, por motivos de salud.

«Nueva York. — Los diplomáticos orientales de Washington, predicen que China estará lista en breve para intervenir en la guerra y comenzará contribuyendo con un contingente de medio millón de hombres.

DESDE USHUAIA

La impunidad del crimen

Ya no se trata de apaleamientos crueles a los hombres que la actual sociedad arroja de su seno, por considerarlo peligrosos para el orden infuso de los privilegiados, tales como la autoridad, clero, etc., etc.; tampoco se trata de la prisión de Eduardo Punte, por el solo hecho de sacar a luz un periódico, en el que reflejaba algunos de los muchos crímenes que aquí, en la Siberia Argentina, se cometen casi diariamente, y los cuales quedan impunes por la cobardía de los ignorantes que componen la población de esta lúgubre Ushuaia, en su mayoría compuesta de Guardia-Cárceles y guardianes: verdugos del Presidio.

El comercio que un día se lanzó a la calle en son de protesta contra el gobernador y la policía, por el infame detención y apaleamiento de Punte y uno de sus colegas, el señor Rossi, hoy calla cobardemente haciéndose así cómplice del encarcamiento, por segunda vez, del hombre que tuvo el gusto altí-

SUSCRIPCIONES

Número suelto... \$ 0.05
Suscripción mensual... \$ 1.50
Exterior... \$ 1.80

vo de desenmascarar a los autócratas imbeciles que coartan por los medios más brutales, las libertades acordadas en la constitución de esta prosudista república.

Y bien; vamos al grano. En los primeros días del corriente, fué apalancado hábilmente un cable del conde de Gardá-cárteles, llamado Antonio López, argentino, de 28 años de edad, por hallarse en completo estado de ebriedad en un boliche, cuyo dueño, padre de varios hijos, dá albergue en la misma -o sea a una prostituta, hembra predilecta del jefe interino de Policía, Marcelino Mendoza, y hallándose se dijo Jefe en el hecho de la mencionada prostituta entregada a las tarjitas del vicio y la corrupción, se aproximó López, con ideas talvez de hacer lo propio, y no gustándole a su Jefe, ordenó se le diera una fustigación paliza, la que acto continuo el bolichero proscribiendo Juan Pérez, se le dió, de tal manera, que lo derribó en el suelo sin conocimiento. Produjéron lesiones graves en la región temporal y en varias partes del cuerpo, y al día siguiente herido, sin poderse mover, fué dado de baja, aplicándosele para colmo de su desgracia 50 pesos de multa.

Algunos de sus compañeros de «esbirrada», indignados ante la magnitud del hecho, acordaron publicar un manifiesto boicoteando al prostituto, el cual no se llevó a cabo por la cobardía del que se hizo el acto, continuó el bolichero, regresó, muy convencidísimo de que López había merecido la paliza. Esta individuo, apellidado Caterino, se las dá de talentoso y a cada instante trataba de ideas. Cuando el periodista Puentes sacó su periódico, éste lo ofreció mucho. Y luego que fué detenido por segunda vez, hizo una nota recolectando firmas en contra; gracias que sólo le llevó el apunte otro degenerado llamado Trocos, y las fracasó así su vil finjento. Y sobre él bastó, también después de ser el principal instigador, a los pocos días fué a dar un concierto musical al prostituto. Tal es este sujeto sinvergüenza, que en el día cambia de opinión, como el rey de España de traje.

Me faltaba decir, que a Puentes lo trasladaron a Río Gallegos en el vapor «Primer de Mayo». Veremos que resuelve el juez letrado. La llegada de «La Protesta» a esta localidad, dió lugar a discusiones y comentarios variados. Sabemos que andan los secuaces del gobernador Valdés, indagando haber quien o quienes son los que escriben, y nosotros, muertos de risa, les contestamos que son muy pocos hábiles para descubrir a quienes les toca a la vindicta pública sus fechorías. Han establecido un servicio, según ellos dicen especial, de pesquisantes; entre ellos hay uno de apodo Pípermo. Este desventurado, anda escuchando todo, para llevarlo inmediatamente a los inquisidores de esta nefasta tierra.

Y bien; hasta por hoy, y hasta otra.

Desde Montevideo EL IDOLO NEGRO La llegada de los norteamericanos El espectáculo de los ídolos acaba de ofrecernos una faz cónica en Montevideo, donde Batlle, el último, está ya metido en la sepultura. En eso de sercúpulo se encuentra toda la flora que ridiculiza a los satélites del nuevo personaje. Y es que un negro, reñito y trompudo, acaba de ser proclamado espontáneamente. Gradúa ha sido llevado a cuestras, en manifestación entusiasta, luego de haberse rehabilitado de fama en un reciente partido de foot-ball.

No deja de ser una nota rara, esto de ver a las ocho de la noche, en lo más central de una ciudad, capital de una república, surgir te repente, al sonar de tres clarines, un público numeroso que se apoltona, aplaude y vitorea a un negro, por el solo hecho de que éste sabe dar patadas.

La propaganda los amarantistas negra y amarillista sujeta a una caña en forma de cruz y agitando al aire, como a un trofeo glorioso. Es la camiseta, que los hombres van vistiendo. Aléjense aún del sudor maloliente. Los niños

bien, de esos que no comen la sopa ni le encantan un pelo; prendidos de las verbas del negro, levantándolo por encima de todas las cabezas, y el negro cínico, agitando el sombrero en resaca de agradecimiento a una juventud étnica que aparece frecuentemente su habilidad de pateador.

Una juventud que entusiastamente rige de culto a las cañillas de otro negro, es más escogida, que esas muchedumbres que no hace mucho aplaudían también los paños de otro negro; puesto que las, manos siempre son más que los pies...

Ha llegado esta tarde la escuadra norteamericana. Desde temprano, debido al siempre ridiculo gusto de la gente de patria, la ciudad ofrecía el más manifiesto aspecto. Los trapos banderiles, formando un desagradable conjunto de colores, se desplegaban por todas partes. La ciudad está emborreada.

Las sirenas acaban de hacer una refuñada fastidiosa, en tonos de saludo a los representantes del militarismo de Norteamérica. Aunque como se ve, un tal saludo es de muy mal gusto y demuestra una muy mala educación, ello sin embargo, no deja de ser adecuado y lógico, como agasajo del bolichero Rodó, el más legítimo representante de la intelectualidad uruguaya. Y contra esta verdad rotunda se estrellan y mueren todos los sofismas.

Una convulsión de volcán sacude a todos los pueblos. ¿Quién impide una erupción? Fernando ROBATÁ.

que intruían con tantos bigarrados y descomposturas histéricas, estruendo cuando agarran la leveza, a llenar el vacío, de sus anárgas existencias de fracasados. Hay que concederle a los ideales, todo el respeto que merecen, de quienes en verdad los encarnan, y éstos no pueden, por rencillas íntimas y acaloramientos de una hora, permanecer a apartar conceptos estrujados, que perjudican enormemente el curso de una propaganda encaminada con lógico acierto.

Ya vemos como no es prejuzgado, respecto a sí es el carácter impulsivo o un nerviosismo sin ideas lo que nos mueve a una agitación revolucionaria, que ha de interpretarse en el momento presente. Piensan muy poco quienes al buscar los motivos de su efervescencia general la limitan como originaria de temerarios personales. Es muy peculiar intentar sobriedad de criterio. Entran está colado en un plano tan bajo que lo desmienta.

Es sabido, que no es a base de fibre que se hacen movimientos de tal trascendencia. Tienen que haber motivos que los determinen y motivos terminantes que los justifiquen. Por eso la realidad del hecho es lo único positivo. Y el hecho es una constatación formidable. Vivimos, cuando poco, lo preliminar del prólogo de la revolución. Y contra esta verdad rotunda se estrellan y mueren todos los sofismas.

En la ciencia moderna, grande por ser esencialmente anárquica, al decir de Barrett, ha demostrado de manera concluyente cómo el hombre no es más que un animal de origen terrestre, feroz y primitivo en sus albedos, que ha seguido tan fatalmente a la ley de evolución como el más ínfimo de los seres vivientes, consiguiendo llegar de esta manera a nuestros días, contando en su haber las más alivas conquistas y las más brillantes progresos materiales y morales.

Desde los tiempos fabulosos, conocidos sólo por leyendas y narraciones fantásticas hasta el surgimiento de la historia china, primer pueblo que consiguió salir de las sombras en que hasta entonces habían vegetado los habitantes de la tierra, y de ésta hasta nuestros días, han transcurrido muchos siglos.

Y a través de esos miles de años, que no pasaron en vano, la humanidad fué elevando paulatinamente de nivel, adquiriendo más y mejores conocimientos, desarrollando a ideas morales y poseyéndose a cada esfuerzo de una mayor suma de felicidad.

De tal suerte cumplió tan bien el hombre con la ley de evolución, ensayando en sus años de vida todos los sistemas, todas las escuelas y todas las doctrinas para alcanzar la ansiada felicidad absoluta, que siempre se aleja más y más en el horizonte, que el hombre de la época moderna con un caudaloso cúmulo de conocimientos, observaciones y experiencias que le han hecho elaborar un ideal superior a todos los pasados dogmas ya ensayados porque se apoya para su existencia precisamente en las deficiencias y errores de los caducos sistemas.

La vida de los pueblos puede ser comparada a la vida del Universo. La historia de un pueblo es un hombre, ha dicho alguien, un resumen y compendio de la vida universal.

Desarrollamos todas nuestras capacidades para procurarnos un mayor bienestar, o lo que es lo mismo, por la prosecución del placer, marchando insensiblemente, y siguiendo el dictado de leyes naturales imposibles de eludir, hacia una mayor perfección. Legamos a nuestra muerte el caudal de felicidad a nuestros hijos, y éstos se encargan durante su vida de acrecentar ese legado para ofrecerlo a sus nuevas generaciones, formándose así una larga cadena que se pierde en los siglos.

Análogo es el trabajo del Universo con sus incesantes transmisiones. Venos, pues, que en la vida de los pueblos existe esa evolución que ya notábamos en la vida del Universo, esa comprensible, que no puede ser sino, atención a las conclusiones de la teoría que afirma la unidad de la materia.

Esa evolución existe y se desarrollará

continuamente en los pueblos por las condiciones mismas de la vida de esos pueblos. Estas condiciones, que no son otras que el dolor y el sufrimiento en que nos hallamos sumergidos, hacen que los hombres luchen continuamente por atenuarlos en algo.

Así, por ejemplo, cuando notamos un defecto cualquiera en la estructura de un objeto que halaga nuestros sentidos, el primer impulso que sentimos es el deseo de subsanar el tal defecto. De tal modo lo sentimos, que nuestras fuerzas todas son encaminadas, consiente o inconscientemente, a su realización.

De igual suerte, en nuestra vida individual y colectiva, muchas veces experimentamos ese mismo deseo de conexión que nos sentimos animados. Venos la arbitrariedad, el absurdo y la injusticia en nuestro derrotero y nos preocupamos de tal anomalía porque ella aniquina los comienzos de nuestra propia dicha. Forjamos mil y mil soluciones para resolver ese problema, tanteamos todos los terrenos, exploramos todas las regiones de nuestros conocimientos, ensayamos todos los sistemas de vida conocidos, aplicados a una misma realidad económica, y a nuestra vez, echamos las utopías y los imposibles, hasta encontrar la solución que ajusta a nuestra manera de ser en el momento de la prueba.

Tal ha sido y es el espectáculo de la familia humana. Desde sus primeras edades, al surgir de la reunión de individuos, ya la vemos caminar a pasos lentos, ora a la derecha ora a la izquierda, adoptando siempre nuevas soluciones y desechando las que a medida que avanza giran en el camino. Esa marcha será quizás eterna, como lo es la marcha del universo; jamás cesará ni retrocederá porque siempre tendrá el misterio ante sus miradas. Tenemos un ejemplo precioso de lo que afirmamos en las agitaciones que desde la Revolución Francesa se han venido produciendo en el seno de las masas populares.

Pasados unos siglos y penosos procesos habíamos llegado a la constitución de los actuales estados. Al producirse la Revolución Francesa, el mundo saludó por vez primera el surgimiento de la burguesía y su triunfo definitivo al poseerarse de las riendas del gobierno. Fué un paso de gigantes esa obra, pero hoy ya no nos satisface.

La burguesía, como la monarquía y ésta como la nobleza, luchaban por mantener intactos sus derechos. La monarquía siempre defendió del poder caudaba su dominación y por tanto hollaba los privilegios de la burguesía.

ORION (Continuado)

Un hombre honrado En el diario que ahora es radical, y que es el más difamador, rastreador, espion y rabioso de cuantos defienden la causa de la regeneración de nuestra república a base de hambre, persecución política y palabreras huegas y desfachatezas, a «El Día» me reafiero, publicó el 7 del corriente, en sus páginas pontales, la más grave falta en que me he visto envuelto. Es humana; un hurto, un hurto sin precedentes en los anales de los hechos criminales, siendo Ta feroz delincuente una niñita de 13 años.

Según la crónica policial del citado diario, parece que la menor en cuestión se apoderó de cierta cantidad de dinero que pertenecía a su amo, el señor Alejandro Armas; éste señor, de probidad y honradez a toda prueba, es conocido si no me engaño—denunció en la comisaría de investigaciones que su sirvientita había tenido la osada ocurrencia de escalearle cincuenta pesos.

Diligentemente la comisaría hizo las pesquisas del caso, halló la culpable, recobró la exorbitante suma robada, la restituyó a su «legítimo» dueño y echó tierra al asunto. Para qué más? La justicia quedaba satisfecha—cosa rara, ¿verdad?—, la feroz delincuente era una niña y no había motivos para sentenciarla enviándola a un establecimiento correccional.

¡Ah! habría terminado todo; pero el digno señor amo, cuya dura y proterva conciencia se horrorizaba tan solo de pensar que tamaña culpable quedara sin un ejemplar castigo, proveyó contra la benevolencia de las leyes de por sí inhumanas; y «El Día» se comprometió con sus ideas de solidaridad humana, hizo un artículo, bien fundado, escandalizando al horrendo «primero» que disculpaba el hecho de la pequeña. Opino yo que las le-

trinas no tienen derecho a escandalizarse por cuanto ven, oigan y huelan un cambio, «El Día» es de quienes la opinión pública...

Ya he leído esa noticia y he pensado: Para mí esa niñita es culpable; primero porque está en una edad inconsciente en la cual no cabe reflexión, y segundo porque es una víctima, como si dijera una esclava sujeta a las privaciones, a los vejámenes, al desprecio y al escarnio de los seres humanos. Para ella es un acto de su desgracia; y eso por sólo e imputable hecho de haber nacido en la miseria y el dolor y haberse amamantado con lágrimas, y por el solo y más formidable hecho de estar de carga por la sociedad a que sea su bestia de carga y su carne de saer. Hebreca cilla! como ella hay muchas que marchan al calvario desde la cuna; como ella hay muchas que no supieron nunca de una caricia maternal, de una mirada de amor, de un instante de expansión maternal. Para ellas es prohibido; cada vez me convence más que el simbolismo de Dios es la más negra y odiosa mentira que creará se pueda.

¿Por qué hurtó la niña? Yo me imagino, verla, de cuerpo pequeño, delgado, mistia como una florecilla marchita por el frío invernal, con su bochito en la cual nunca hubo una sonrisa y sí una marea de espanto, con los ojitos vueltos por la tristeza y con los brazos brillantes un rayo de dicha y de ventura, y con su pecho chiquito, más chiquito que su pecho, donde siempre se albergó la infelicidad y el temor. Yo me imagino verla, cubierta de andrajos, descalza, atendida de frío, lavando los platos en las crudas mañanas de invierno, haciendo todos los quehaceres más pesados, soportando en silencio los salvajes latigazos con que los buenos mores le entulzaban el trabajo cotidiano.

Así se desliza su vida de amarguras, siempre así; en semejante forma llegar a la adolescencia y nadie sabe cuando ni cómo acabará.

¿Por qué hurtó la niña? Se me ocurre que lo hiciera obsesionada por la idea de poseer y sentir el contacto entre sus dedos de un papelucho que veía, de un color atrayente, fascinador, y con el que podría comprar sus cosas y deseos. Ella, que jamás los comiera, las saciaría, tal ni probado, ansiaba darse un hartazgo y nada más. ¡De qué le serviría sino para comprar caramelos a una muñeca, o una chuchería cualquiera? Tal idea la habría perseguido hasta en sueños, y un día, después de innumerables noches de vigilia y deseos, tomó el papelucho que tanto la obsesionara.

Su honrado amo lo supo, se indignó, por vías de averiguaciones le movió el descarnado cuerpuello hasta que pudo alzar el cuerpo. Ella, que tanto se tachó la acusó. Si por el hubiera sido, con seguridad la estrangulaba.

También, no era para menos; sacrificarse por ella, desvalerarse tratando de guiarla por el buen camino, mantenerla vestida, queverla como sí fuera de la familia, darle todos los gustos imaginables... y en pago de tanto cariño y tanta bondad, la desgraciada, le hurta cincuenta pesos! Oh, cómo se alega inconcebible! El diablo con semejantes chicanes... ¡Por qué no las estrangulaban al ver la luz primera? Verdaderamente, era mejor acabar con ella. Y ese pensamiento feliz del honrado hombre de bien, bulló en su gran calabaza coronada con algunos pelos, como el mejor pensamiento que se le ocurriera en su laboriosa vida de comerciante.

De aquí que su indignación creciera de punto al saber que la justicia consideraba irresponsable a la menor.

Desde entonces, el señor Armas, con el nombre de su sirvientita, se hizo un museo de reliquias bélicas—dice, a cuantos quieren oírle, que el agradecimiento es una mentira y la justicia otra—solemne mentira; «El Día», por no irle en zaga, pone el giro en el cielo y llama la atención de sus lectores, sobre lo mal constituida que era una niña y no había motivos para sentenciarla enviándola a un establecimiento correccional.

¡Ah! habría terminado todo; pero el digno señor amo, cuya dura y proterva conciencia se horrorizaba tan solo de pensar que tamaña culpable quedara sin un ejemplar castigo, proveyó contra la benevolencia de las leyes de por sí inhumanas; y «El Día» se comprometió con sus ideas de solidaridad humana, hizo un artículo, bien fundado, escandalizando al horrendo «primero» que disculpaba el hecho de la pequeña. Opino yo que las le-

trinas no tienen derecho a escandalizarse por cuanto ven, oigan y huelan un cambio, «El Día» es de quienes la opinión pública...

Antes: pan y circo Hoy: ni pan, ni circo Cuando los pueblos gemían bajo el despotismo de los Césares; cuando la esclavitud era condición impuesta por las leyes con toda claridad, con franqueza; cuando el magnate era desahogado, cuando el soldado de vidua era desahogado, cuando el filósofo, el filósofo, el filósofo, o ilusionista, o un loco que se hace deportar, o llevar a la cárcel al apedoso...

Y por hoy basta; no me dá para más la mollera; disculparlos por lo mal escrito... Ya véis que «Aségún es el burro firme que ser la albarda»...

Ah, se me olvidaba decirte lo mejor. Si no les gusta el acto que fué de Mechia, pidan la reedificación; pues aquí somos todos buenos muchachos, y no hay duda que podamos hacer... lo que hizo el diputado socialista Del Valle Iberlucea: retiráremos los golpes. Chao... Juan GONZALEZ

Mechia. Nota.—¡Pucial! que soy olvidadizo! Se me olvidaba pedirte unos papeles de esos que sobran en el consejo. Pasa aquí los filósofos «chicosos» con chantages y todo, no ganamos ni «pa» papel... por eso no sería malo que me mandaras unos Boks de esos timbrados de la Federación. De todos... modos... «Ahurr».

EN LA CALLE Después de un año y 36 días de encierro en la cárcel de Bahía Blanca, donde me encerraron en nombre de las libertades y leyes argentinas por el enorme delito de distribuir manifiestos contra los embaucadores del pueblo obrero, y ser infractor de la ley militar, como también profesar ideas libertarias, he sido puesto en libertad por orden de los señores de esta «democrática» nación, donde se encadenan las ideas modernas, se asesina al pueblo productor y se opresiona a la reja de la iglesia en donde se han congregado, llega la bandera al suelo. Los religiosos recibiendo la visita de las patricas a alas horas de la noche; que indecencia.

Se me olvidaba decir lo que vimos por la tarde en este día de fiesta patria. Próximo al galpón del ferrocarril se congregó el pueblo a presenciar los festejos: juego de pelota a paladas, la pelota o al estómago de los jugadores; carrera de sortija; gineles vestidos con los colores nacionales, algunos de los cuales son rufianes y todos fatiduros pero los colores de la bandera brillan en las condiciones de los hombres; y a la multitud le desluzca la seda de los bestidos celestes y la plata de los aperos; todo brilla, todo es relumbriante: los caballos tasan el freno, los jugadores de pelota, jadeantes; la música toca, y al mismo tiempo se siente la música de los marillitos y los yunques del taller y a fuerza de hongo y platillos celebran fiesta los que tienen patria, y el otro sigue dando martazos en el yunque y su música suena en los oídos como el clarín anunciador de la nueva y próxima vida.

M. M. MASEDA

Mis filosofías... Para el señor. Miguel Fernández y sus compinches; los paniguados sindicalistas. Recibi la tuya, y leyéndote a ti, os lo p a todos. En lo que sois... sois uniformes. Las cabezas como bochas, sin sobrar ni faltar ni un pelo... El intestino recto, insaciable como saco poto. La lengua, oja, la lengua... «A murmuradora y fea no hay quien me gane».

¿Qué soy anarquista o lo Barrera? Mejor! Más de cuatro ciegos... quisiera tan verse como yo y como Barrera. «Combatairos a vosotros? Qué esperanza! Si sois más duros que la bocha del Kaiser! Cualquiera se meté con vosotros, no me cause de repeto, que es un hombre honrado a rta cabal.

Roberto SPERONI

CUADRO «ALBOR» El cuadro «Albor», ha organizado para el domingo 5 de agosto, un manifiesto artístico y conferencia, a tal efecto, del diario «La Protesta». Al fin no no malograr el éxito, rogamos a las asociaciones y centros, se abstengan de realizar actos en dicha fecha.

«DEI LIBRO DE MIS HORAS», por Luis Malbol, con un prólogo de Vittorio M. Delfino, volumen de 46 páginas de versos, que son otros tantos cantos a la vida, al dolor, destilados de un alma pesimista que sabe tener momentos de suprema auguración.

EXPLICACION PEDIDA Pido a los compañeros de Sarandí, me expliquen el motivo por qué admiten en la propaganda como componente de instituciones libertarias, al sujeto Antonio Espigares, conociendo sus antecedentes nada favorables para su persona.

Si los citados compañeros no me dan plenas satisfacciones, me veré obligado a poner las cosas en su verdadero lugar, por lo secretario de columnas, las diestras aculaciones de Antonio Espigares y su posición frente a las ideas anarquistas. J. F. Rivera TOME

Funciones y conferencias Gran Velado Patrocinada por la S. O. Panaderos, Oficios Varios y L. de E. Racionalista (S. Avelanada), que se realizará el 4 de agosto, a las 8 p.m., en el Teatro Gallego, Avellaneda. En breve irá programa.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL. El domingo, a las 2.30 p.m., en el salón-teatro Giuseppe Garibaldi, Sarandí 2419, la Biblioteca Internacional, efectuará una función y conferencia, prestando su concurso la agrupación dramática «Carlos A. Perelli» y a beneficio del folleto de Pedro Gori. «Lo que nosotros queremos para el reparto gratis.

PROGRAMA «Hijos del Pueblo», por la orquesta—Discurso de apertura por el camarada A. Bianchi—El drama en dos actos de Pedro Gori: «Sin Patria»—Confesión en libertad por orden de los señores de esta «democrática» nación, donde se encadenan las ideas modernas, se asesina al pueblo productor y se opresiona a la reja de la iglesia en donde se han congregado, llega la bandera al suelo. Los religiosos recibiendo la visita de las patricas a alas horas de la noche; que indecencia.

Se me olvidaba decir lo que vimos por la tarde en este día de fiesta patria. Próximo al galpón del ferrocarril se congregó el pueblo a presenciar los festejos: juego de pelota a paladas, la pelota o al estómago de los jugadores; carrera de sortija; gineles vestidos con los colores nacionales, algunos de los cuales son rufianes y todos fatiduros pero los colores de la bandera brillan en las condiciones de los hombres; y a la multitud le desluzca la seda de los bestidos celestes y la plata de los aperos; todo brilla, todo es relumbriante: los caballos tasan el freno, los jugadores de pelota, jadeantes; la música toca, y al mismo tiempo se siente la música de los marillitos y los yunques del taller y a fuerza de hongo y platillos celebran fiesta los que tienen patria, y el otro sigue dando martazos en el yunque y su música suena en los oídos como el clarín anunciador de la nueva y próxima vida.

M. M. MASEDA

Gran Rifa - Pro MAQUINAS y RADOWSKY Organizada por el Comité A. de la Protesta y la agrupación «Amidades», ha puesto en circulación una importante rifa, cuyos premios detallamos:

1. Un juego de muebles, valor 180.— 2. Una máquina de coser... 120.— 3. Un reloj de oro... 120.— 4. Un traje para hombre... 70.— 5. Un vestido para mujer... 60.— 6. La obra de Redón «El hombre y la tierra»... 60.— 7. Una pistola Browning... 40.— 8. Un reloj de plata... 30.—

El sorteo se efectuará en el mes de noviembre del corriente año, en una matiné que en oportunidad se anunciará. El beneficio de esta rifa se destina al camarada Simón Radowsky y para sufragar los gastos de la adquisición de las nuevas máquinas de «La Protesta».

Las comentadas sobre Psicología. Jueves, de 8 a 10 p. m., lecciones de Castellano. Viernes, ensayos del cuadro. Sábado, Lecturas comentadas sobre Psicología. Domingo, de 9 a 11 a. m., reunión de Comisión.

LIGA DE E. RACIONALISTA. Se comunica a los compañeros que se interesan por el curso de bio-química que dictará el profesor Narciso Laclau, que será inaugurado el viernes 20, a las 9 p. m.

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7. Confección de sombreros; de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés. Martes, de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez. Miércoles, de 7 a 8. Música; de 8 a 9. Corte y confección para sastre; de 9 a 10. Medicina, por el doctor Juan Emiliانو Carulla. Jueves de 8 a 9. Esperanto; de 9 a 10. Francés. Viernes, de 8 a 9. Aritmética; de 9 a 10. Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau. Domingos, de 9 a 11. Corte y confección para sastre. Sábados, de 8 a 9. Música; de 9 a 10. Conferencias.

Curso de Estética a cargo del señor Jorge Guasch Leguizamón, que se dictará en el local de la Escuela Presidencial Roca, Libertad 581, de 9 a 10 y 30 p. m., en los días y sobre los temas que a continuación se expresan: VIII «Cervantes», julio 28; XIV «Sha-kespeare», agosto 18. X «Goethe», sep-tiembre 8. XI «Victor Hugo», septiembre 29. d) Teoría Estética. — XII «Las Ideas Estéticas de Taine», octubre 20. XIII «La Emoción Estética», noviembre 10. XIV «Lo Bello y lo Poético», diciembre 1.0. Paralelamente a este curso, el señor Oreste de Zee dará de 10 a 11 a. m., en el Museo Nacional de Bellas Artes las siguientes conferencias: «Miguel Angelo», julio 29.—«Rodón», agosto 19.—«El Retrato en Escultura».

La Liga de Educación Racionalista (sección Avellaneda), patrocina los siguientes cursos gratuitos: Lunes: Gramática castellana, por José Subirana. Miércoles: Redacción práctica, por N. de Barbieri. Sábado: Lecturas comentadas. Domingo: Academia popular.

GRUPO «LOS IGUALES» En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dicta, los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m. Se ruega a las agrupaciones que editan periódicos, quieran remitir un ejemplar para su mesa de lectura.

Miércoles, de 8 a 9 p. m., Lecturas comentadas. Viernes, a las 8.30, Aritmética.

Ateneo R. de Villa Crespo Cursos de la «Amidades» Lunes, de 8 a 10 p. m., ensayos del cuadro. Martes, reunión familiar. Miércoles, de 8 a 10 p. m., Lecturas

Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música. Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica. Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada. Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, em-pleándose un sistema moderno de aprendizaje. Ruggese a las señoras y señores, pasen a anotarse por lo secretario de Casa del Pueblo, antes del 9 de julio día en que dará principio a los cursos. En breve se darán otros cursos.

MOVIMIENTO OBRERO Para «La Nación» El propósito de la pasada huelga, o boicot de los «canillitas» diario «La Razón», ha llegado a más manos un sueldo del coloso sudamericano «La Nación», diciendo más o menos que los «canillitas» habían cometido muchos atropellos porque la policía se desentendía. ¿Qué quiere «La Nación»? ¿Qué la policía nos cargara a balazos como lo ha hecho en Florida un escuadrón de seguridad que masacró a menores sin cometer infracción alguna, nada más que por circular en grupos por dicha calle? ¿O qué hiciera como cuando la huelga y boicót a «La Nación», que el señor Aparicio, cronista de policía de dicho diario, consiguió policías para cuidar la dirones, que eran los únicos vendedores de «La Nación» y encarcelar a honrados vendedores por negarse a vender dicho diario? En estas condiciones he sido detenido yo dos veces. No! El señor Aparicio no tiene de redia a quejarse; ese señor, con la protección de Murature, había conseguido levantar la vigilancia de mis grupos para que pudieran venir «La Nación», y a más, la policía los cuidaba para que no los molestara ningún vendedor huelguista. «Moralidad periodística burguesa! ¿dónde está, con hechos de esta naturaleza? Ahora bien; ¿por qué el aumento de los diarios burgueses ahora y no después que empezó la guerra? Pues según tengo entendido, y lo digo porque los datos son de buena fuente, no hay más que ver que los diarios que aumentan de precio al vendedor son los de la oposición. Yo no soy político, pero solamente diré que los Reporters de «La Nación», «La Prensa» y «La Razón», que son los únicos que aumentaron al vendedor, figuraban con sueldo de oficiales de Policía. Ahora se les fué el que y los «canillitas» tienen que pagar a esos señores, para que en las noches crudas del invierno se pongan con un libro al lado de una chimenea, mientras que los «canillitas», medio desnudos y descalzos, gritan en la calle y en los tranvías el diario de esos señores, para tomar un completo. ¡Oh!, conciencia periodística burguesa!

Un canillita A los trabajadores de todos los oficios Un núcleo de compañeros amantes de la organización obrera, entendiendo que ella es la base y vida de la clase trabajadora y la preparación para la defensa de sus intereses, invitan a todos los compañeros, que por una u otra causa, no están afiliados a ninguna respectiva sociedad de sus profesiones, a concurrir a la reunión que

Antes: pan y circo Hoy: ni pan, ni circo

Cuando los pueblos gemían bajo el despotismo de los Césares; cuando la esclavitud era condición impuesta por las leyes con toda claridad, con franqueza; cuando el magnate era desahogado, cuando el soldado de vidua era desahogado, cuando el filósofo, el filósofo, el filósofo, o ilusionista, o un loco que se hace deportar, o llevar a la cárcel al apedoso...

Y por hoy basta; no me dá para más la mollera; disculparlos por lo mal escrito... Ya véis que «Aségún es el burro firme que ser la albarda»...

Ah, se me olvidaba decirte lo mejor. Si no les gusta el acto que fué de Mechia, pidan la reedificación; pues aquí somos todos buenos muchachos, y no hay duda que podamos hacer... lo que hizo el diputado socialista Del Valle Iberlucea: retiráremos los golpes. Chao... Juan GONZALEZ

Mechia. Nota.—¡Pucial! que soy olvidadizo! Se me olvidaba pedirte unos papeles de esos que sobran en el consejo. Pasa aquí los filósofos «chicosos» con chantages y todo, no ganamos ni «pa» papel... por eso no sería malo que me mandaras unos Boks de esos timbrados de la Federación. De todos... modos... «Ahurr».

EN LA CALLE Después de un año y 36 días de encierro en la cárcel de Bahía Blanca, donde me encerraron en nombre de las libertades y leyes argentinas por el enorme delito de distribuir manifiestos contra los embaucadores del pueblo obrero, y ser infractor de la ley militar, como también profesar ideas libertarias, he sido puesto en libertad por orden de los señores de esta «democrática» nación, donde se encadenan las ideas modernas, se asesina al pueblo productor y se opresiona a la reja de la iglesia en donde se han congregado, llega la bandera al suelo. Los religiosos recibiendo la visita de las patricas a alas horas de la noche; que indecencia.

Se me olvidaba decir lo que vimos por la tarde en este día de fiesta patria. Próximo al galpón del ferrocarril se congregó el pueblo a presenciar los festejos: juego de pelota a paladas, la pelota o al estómago de los jugadores; carrera de sortija; gineles vestidos con los colores nacionales, algunos de los cuales son rufianes y todos fatiduros pero los colores de la bandera brillan en las condiciones de los hombres; y a la multitud le desluzca la seda de los bestidos celestes y la plata de los aperos; todo brilla, todo es relumbriante: los caballos tasan el freno, los jugadores de pelota, jadeantes; la música toca, y al mismo tiempo se siente la música de los marillitos y los yunques del taller y a fuerza de hongo y platillos celebran fiesta los que tienen patria, y el otro sigue dando martazos en el yunque y su música suena en los oídos como el clarín anunciador de la nueva y próxima vida.

M. M. MASEDA

Mis filosofías... Para el señor. Miguel Fernández y sus compinches; los paniguados sindicalistas. Recibi la tuya, y leyéndote a ti, os lo p a todos. En lo que sois... sois uniformes. Las cabezas como bochas, sin sobrar ni faltar ni un pelo... El intestino recto, insaciable como saco poto. La lengua, oja, la lengua... «A murmuradora y fea no hay quien me gane».

¿Qué soy anarquista o lo Barrera? Mejor! Más de cuatro ciegos... quisiera tan verse como yo y como Barrera. «Combatairos a vosotros? Qué esperanza! Si sois más duros que la bocha del Kaiser! Cualquiera se meté con vosotros, no me cause de repeto, que es un hombre honrado a rta cabal.

Roberto SPERONI

CUADRO «ALBOR» El cuadro «Albor», ha organizado para el domingo 5 de agosto, un manifiesto artístico y conferencia, a tal efecto, del diario «La Protesta». Al fin no no malograr el éxito, rogamos a las asociaciones y centros, se abstengan de realizar actos en dicha fecha.

«DEI LIBRO DE MIS HORAS», por Luis Malbol, con un prólogo de Vittorio M. Delfino, volumen de 46 páginas de versos, que son otros tantos cantos a la vida, al dolor, destilados de un alma pesimista que sabe tener momentos de suprema auguración.

EXPLICACION PEDIDA Pido a los compañeros de Sarandí, me expliquen el motivo por qué admiten en la propaganda como componente de instituciones libertarias, al sujeto Antonio Espigares, conociendo sus antecedentes nada favorables para su persona.

Si los citados compañeros no me dan plenas satisfacciones, me veré obligado a poner las cosas en su verdadero lugar, por lo secretario de columnas, las diestras aculaciones de Antonio Espigares y su posición frente a las ideas anarquistas. J. F. Rivera TOME

Funciones y conferencias Gran Velado Patrocinada por la S. O. Panaderos, Oficios Varios y L. de E. Racionalista (S. Avelanada), que se realizará el 4 de agosto,

se realizará el domingo 15, a las 8.30 a.m., en el local Mathieu 1172, a fin de dejar constituida la Sociedad de Resistencia Obrera Varías.

OFICIOS VARIOS, DE AVELLANEDA Se invita a todos los obreros de los frigoríficos a la conferencia que se efectuará el domingo 15, a las 2.30 p.m., en el salón French 208 (Avelaneda) para tratar sobre la pésima situación en que se encuentran los trabajadores de dichos establecimientos.

A los chauffeurs Agrupación «La R. en el Bolante» Quedan citados los componentes de esta agrupación y demás chauffeurs que simpatizan con la idea, a la reunión que se efectuará hoy viernes, a las 9 p.m., en Bmé. Mitre 3174, para tratar asuntos de importancia.

COMITE PRO-LOCAL El comité Pro-local de las Sociedades Pintores Unidos y Panaderos de Buenos Aires, tienen reunión mañana sábado, a las 8 p.m., en el local Bmé. Mitre 3174.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS El Comité de Centralización de los obreros en calzado, se reúne hoy viernes, y a cuya reunión concurrirán los delegados de los Maquinistas de Calzado.

NOTAS VARIAS A los suscriptores de Mechita Avisamos a los compañeros de esta localidad, que el compañero Juan González ha dejado de ser agente de este diario en esa, y que en su lugar fué nombrado el compañero Ramón La-portilla.

GUTURA POPULAR Todos los compañeros que se interesen por expandir las ideas, arrojar semilla en campos invisibles; todos los que ansien hacer de los átomos dispersos bloq, mediante la cohesión, les invitamos a una reunión hoy viernes, a las 8 p.m., en Mathieu 1172, para acordar el lugar más apropiado en que se alquilará un local y fundar la Biblioteca «Vida y Ciencia».

ATENE0 OBRERO DE ALMAGRO Se invita a los socios y simpatizantes a la asamblea general que se efectuará hoy viernes, a las 8 p.m., en nuestra local, E. Unidos 3719.

C. LA PROTESTA DE V. CRESPO Participamos a todos los compañeros e instituciones, que hemos trasladado nuestra secretaría a la calle Loyola 94.

ATENE0 R. DE VILLA CRESPO Comunicamos a todas las sociedades, centros y agrupaciones, que hemos trasladado nuestra secretaría a un local más amplio, sito en la calle Loyola 94. Advertimos especialmente a los compañeros y periódicos del interior y exterior, que tomen nota de la nueva dirección.

C. SEMBRANDO FLORES (Villa Dominico) Este centro, de acuerdo con sus fines instructivos, en breve abrirá cursos de lectura comentada y contabilidad. Se reciben adhesiones los jueves, de 7 a 9 p.m., y domingos de 2 a 7 p.m.

LIGA DE P. LIBERTARIA En vista de la actitud de los delegados de los cuadros filodramáticos «El Dolor Universal» y «Bohemios que luchamos», y del centro «Lo de Mayo»,

los cuales no han concurrido, sin notificar los motivos, a las tres últimas reuniones de la Liga de Propaganda Libertaria, esta institución acordó en su última reunión, separar de su seno a esas corporaciones, caso que los delegados mencionados, dejen de concurrir a la reunión del domingo 15, a las 4 p.m., la que se efectuará en Carlos Calvo 1037.

M. R. CARRASCO

AVISO El compañero que desea comprar un juego de muebles de peluquero, compuesto por dos stools, se lo ofrece barato, pagándose la mitad en efectivo y la otra mitad a plazos. Dirigirse a Jufre 75, o al Ateneo R. de Villa Crespo, Loyola 94.

Centro Libertario de Barracas El domingo próximo pasado quedó constituido este nuevo centro propagandista, el que estando de acuerdo con el programa y con la acción de la «Liga de Propaganda Libertaria», se adhirió a esta institución.

LIGA DE E. RACIONALISTA Mañana sábado, a las 8 p.m., realizará esta institución asamblea general ordinaria, de socios, con la siguiente orden del día: Lectura del acta anterior; Informe de secretaría; Balances; Reintegración de la comisión T. A.; Nombramiento de tres revisadores de cuentas. Se pide puntual asistencia.

PERSONAS BUSCADAS Se desea saber el paradero del compañero Juan Villarco del Río, por asuntos de familia. Dirigirse a León García, Centro de Estudios Sociales, Bmé. Mitre, (Arrecifes), F. C. C. A.

C. OBRERO DE ENCARNACION El Centro Obrero de Villa Encarnación, Paraguay, hace saber a todos los centros obreros del exterior, que tienen correspondencia con éste, que habiendo sido expulsado del Centro por traidor a la causa, al ex Secretario del Exterior, Francisco Ayola Chamma, toda correspondencia debe ser dirigida al secretario del exterior de este Centro. —Juan C. Franco.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL Esta biblioteca editará próximamente, en gran cantidad, el folleto de Pedro Gori: «Lo que nosotros queremos», y como no puede costearse el costo total de impresión, avisa a los compañeros, centro, bibliotecas y demás instituciones libertarias, que envíen una cantidad de dinero, por pequeña que sea, se les remitirán los folletos que corresponden.

La secretaría de esta biblioteca, Billinghurst 843, permanece abierta todas las noches de 8 a 10.

Por LA PROTESTA y por nuestros presos de la Tierra del Fuego.

Podemos en conocimiento a los compañeros, Centros, Ateneos y Sociedades, que ya está en circulación una edición de 2.000 fotografías de Simón Radowsky, pudiéndose adquirir la cantidad que se desee en la administración de LA PROTESTA.

Cada tarjeta se vende al precio de 10 centavos, repartiéndose el producto entre el diario y nuestros compañeros presos en Ushuaia.

Il circolo filo-drammatico Talia Avisamos al compaqui, simpatizanti del proletariato in generale, che, il quadro «Talia» dopo un lungo periodo di stitice far niente s'è nuovamente costituito, e questa volta con elementi di prim'ordine.

Il compagno Filippo Laperuta ch'è in realtà l'anima del «Talia» s'è impegnato di portare sulle scene del salotto teatro Casa Suiza l'enziante drammata in quattro atti, originale di A. Et-nelaw, titolato: «Battaglia d'Idéal» e che, per la prima volta, si rappresenterà al «Talia» la sera del 19 di agosto dell'anno in corso a tonle beneficio della «Protesta».

Compagni! Noi sappiamo molto bene che, «La Protesta» ha bisogno del vo-

stro costante aiuto, se non vogliamo vederla «Zoppiare».

Per il quadro «Talia». Angiolillo.

AVISOS El compañero Jesús Ramos, se ofrece para las funciones que efectuen las sociedades, centros y agrupaciones anarquistas, tomando a su cargo un número de predistinción e ilusionismo. Dirigirse a este diario.

A los camaradas del interior, que toda correspondencia a mi nombre la envíen a «La Protesta», mediada que lo sea, por saber que en distintos puntos de la campaña, donde yo estuve, hay cartas para mí. Tome nota la «Sociedad de Panaderos», de Córdoba. J. F. Rivera Tomé

Se desea saber el paradero de Piedad García. Dirigirse a Vicente Conso-lo, Tacuarí 1089, Bs. Aires.

EMANCIPACION Y TRABAJO Con el propósito de aportar fondos al sindicato de Obreros Zapateros y Anexos, fundar una biblioteca, organizar conferencias, editar folletos, etc., se ha constituido una agrupación cultural, con la denominación que encabeza estas líneas, quedando provisoriamente su secretaría en México 2070. Como para desarrollar esta obra, que creemos buena, es necesario algún dinero, la agrupación pondrá en circulación algunos números de rifa, por lo que pide a los compañeros su cooperación, a fin de que sea una realidad lo proyectado.

Por la agrupación Manuel Paz

CENTRO «LO DE MAYO». Se avisa a todos los compañeros y gremios, tanto de la capital como del interior que quieran hacer pedidos de folletos para repartir gratis, deberán acompañar 0,30 centavos por cada 100 folletos, para su frangueo.

A todo aquel que se le envíen, deberá acusar recibo a la siguiente dirección: Juan Montes—Calle Plaza 2675—Villa Urquiza.

Los compañeros e instituciones que tengan listas de suscripción en su poder, las devuelva a la mayor brevedad, en el estado en que se hallen, por tener la agrupación compromisos que cumplir con el diario «La Protesta».

En caso contrario, nos veremos obligados a la publicación de sus nombres. La Agrupación

Libros Angel Zuccarelli avisa a las bibliotecas obreras, a la colectividad anarquista, que tiene en liquidación los libros de la Bca. Escuela Moderna, de Barcelona, a los precios siguientes: Los de dos pesetas, a 75; los de una y media, a 0,60; los de una, a 0,35; los Grandes Pensadores a 0,25 moneda Argentina. Para pedidos, Estados Unidos 1399, Bs Aires.

TRAPOS LIMPIOS En la imprenta se necesitan trapos limpios para limpieza de máquinas, a lo que avisamos a los compañeros que pueden responder a esta necesidad.

LA PROTESTA AGENTES Y PAQUETEROS EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR: Avelaneda: José Calvo, Laprida 742. Arquito: Nadal Julia.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 48. Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343. Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrini.

Chacabuco: A. Lareu, calle Brown y la Rioja. Huinca Renancó: Enrique Gerjuán.

Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 478. Jujuy: Miguel Iramain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 18, número 623. Luján: Domingo Bosco (Librería),

Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3289. Maldonado: Rogelio Barríos, Mechina Juan González. Méndoz: José García Guirado, (J. J.) Moreno 1649.

Punta Alta: Santiago Villarino. Rivera: Benito Rodríguez, Depósito de vinos «Donas».

Rosario: Mariano Ferrer Alvarez 788. Santa Fe: E. Albornoz, Calchín 211. San Antonio de Arco: Pedro García.

San Cristóbal: Simón Serruá. Santiago del Estero: Gregorio Quiñones, calle Río Negro 148.

San Fernando: Pedro Broggia, Junín número 1044. Salta: Tomás González.

Sierras Bayas: Miguel Tancredi, Casa Vialle. Tucumán: Neriá Nieva, 9 de Julio núm. 463.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 55. Treque Lautara: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

Zárate: Juan Mesa, General Paz 809. CAPITAL: Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Alvarez 837, Pedro A. Fabbalio. Nueva Pozzopoya: Carolina Venegoni, Ventana 3872.

Fascio Rivolucionario Italiano: Roque Capparelli, Mathieu 1172.

Imprenta, Encuadernación y Librería "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires. Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS PROGRAMAS - PAPEL DE CARTAS - INVITACIONES SOBRES - TARJETAS COMERCIALES - SELLOS DE GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS COMERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes Solidaridad, trabajadores!